

III

Un cas de maladie de Quincke (1)

(Edème angio-neurotique transitoire)

M.-L. P. est une demoiselle de 14 ans, qui a été dirigée sur notre consultation du lundi à l'Hôtel-Dieu, pour un *mal étrange* dont elle souffre depuis 5 ans. Ce mal consiste dans un *oedème récidivant* de la face, qui apparaît et disparaît à intervalle irrégulier, sans modifier, pour la peine, l'état général, et sans laisser localement aucune trace de son passage. Une enquête minutieuse à travers *les antécédents personnels et héréditaires* de cette fillette ne révèle rien qui puisse éclairer le diagnostic de sa présente maladie. Elle est la deuxième d'une famille de quatre enfants dont tous les membres, y compris le père et la mère, sont bien portants. A part une rougeole qui la retint à la chambre à l'âge de 4 ans, aucune maladie ne vint troubler le développement normal de cette enfant, dont l'état général nous paraît d'ailleurs encore excellent, à l'heure actuelle. De fait, un examen objectif clinique attentif de son cœur, de ses poumons, de son foie et de ses reins, complété par une analyse détaillée des urines ne démontre la présence d'aucune lésion organique évidente.

C'est depuis l'âge de 9 ans, que *M.-L. P.* souffre de ces poussées d'*oedème transitoire de la face*. D'abord c'est le *sillon naso-génien droit qui enflé*, puis *la joue* et enfin *la lèvre supérieure*; parfois l'enflure envahit le *côté gauche* de la figure; cet oedème est *dur, constant, boursoufflé*, il ne garde pas l'empreinte du doigt qui le comprime; sa coloration est *blanche, rosée*, parfois *violacée*. La température locale, à son niveau, n'est pas élevée; et les ganglions de la région ne sont pas tuméfiés.

Ces poussées reviennent à intervalle irrégulier de 2 à 6 semaines, durent quelques jours (2 à 4), et s'accompagnent généralement d'une légère élévation de la température centrale (100° à 101° F.), de douleurs rhumatoïdes fugaces, de céphalalgie, et de certains troubles psychiques, tels que: modification du caractère, irritabilité, dépression,

(1) Malade présentée à la Société Médicale de Montréal, séance du 28 octobre, 1914.